

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 4'50
Provincias, trimestre 13'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES
Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.
Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

DE LA HUELGA

Continúa el asunto de la huelga marítima, causando los naturales trastornos en la vida de la Nación.

El Gobierno que empezó muy tarde a ocuparse de asunto de tanta importancia ha dicho por boca de uno de sus ministros que la acción gubernamental, tratándose de huelgas, está muy limitada, sin que pueda inclinarse de un lado al otro, atendiendo a que la lucha entre éstos y aquellos, no adquiera caracteres violentos.

Ya hemos dicho con anterioridad que no juzgamos ahora la actitud de los marinos de Bilbao, pues si es cierto que las empresas a que pertenecen no cumplieron el laudo convenido, justo es que pidan su cumplimiento y si se quiere hasta que amarren los buques de aquella pertenencia.

Pero ¿están todos los patronos, todas las empresas navieras, en igual situación? Seguramente no y pruebas de esto las han dado algunos marinos cuyas manifestaciones en este sentido han sido publicadas en la prensa.

Radican en Cádiz las dos empresas navieras de más importancia de España y es justo que hablemos de este asunto con claridad y con imparcialidad, dejando a un lado esos titubeos del Gobierno y esa cautela al no querer intervenir en esta contienda que tantos perjuicios ha traído a la nación y tantos y tan importantes puede todavía traer, paralizando la marcha de los más importantes servicios.

Es innegable que la Compañía Trasatlántica ha dado a la patria pruebas inequívocas de grandes sacrificios, como ha dado también días de gloria, presta asimismo grandes servicios a todas las ramas del movimiento comercial y seguramente cumple con el personal a sus órdenes con entera satisfacción, cuando de todos los barcos de su flota se reciben telegramas de adhesión a la Compañía.

Es justo que el Gobierno siga cruzando de brazos ante las noticias que recibirá de Barcelona, en las que se habla de declarar el «hoyco» a esta empresa?

Ni esto es prudencia gubernamental, ni es tampoco, por lo que afecta a algunos marinos, cumplimiento del deber societario, es sencillamente poner en peligro la tranquilidad de la nación y entorpecer la marcha del país, porque una ó dos empresas han dejado de cumplir un laudo.

Por lo que respecta a otra empresa de gran importancia, la de los Sres. Piniños, Izquierdo y Compañía, ya habrán leído nuestros lectores la carta publicada en los periódicos locales.

A esta empresa que puede, orgullosa, pasear el nombre de España por todos los mares, le dejan algunos de sus tripulantes dos buques amarrados en Barcelona por prestar solidaridad a los marinos que iniciaron la huelga. Y esos que han dejado amarrados los buques son los que reciben de la citada empresa beneficios que ya son conocidos del público.

Como estas Compañías hay seguramente otras muchas que sufren ahora los perjuicios de una huelga donde lo que menos se encuentra es el espíritu de rectitud que debe predominar en todas, porque ni esto es, como antes decimos, deber societario ni es solidaridad bien entendida.

Si de lo que se trata es de perjudicar a la industria, al comercio, a las empresas y a las muchas familias que ya sufren las consecuencias de esta huelga, diga-

se claro, pero si no es ello, confiesan los que han iniciado este movimiento, que en su base repetimos que creemos justo, que no han estado felices en su organización.

Por lo que al Gobierno respecta, poco puede esperarse de quien hasta los más importantes asuntos de la nación los supepita a la política y se entretiene todo un ministro de Estado en tomar a guasa cosa tan seria como el problema de Marruecos.

Por Telégrafo

Madrid, 14 (varias horas.)

Política y políticos

Del Senado

En la sesión de la Alta Cámara se leyó la reforma de la Ley de reclutamiento en la Armada.

El debate sobre Marruecos
El diputado carlista Sr. Vazquez Mella, se propone intervenir en la próxima semana en el debate sobre Marruecos.

Las noticias de Africa
En el Congreso se comentaban las noticias oficiales sobre lo ocurrido en Africa.

Senado

Romanones, refiriéndose al ataque de los moros a la avanzadilla de la Alcazaba, rompiendo las alambradas y arrojando explosivos, decía que esto revelaba la gravedad de la situación y que por ello precisaba contestar enérgicamente, con guerra sin condiciones.

Congreso

Abierta la sesión, tómanse en consideración varias proposiciones, incluso la del ferrocarril eléctrico de Almería a Granada.

El señor Barriovero pregunta, si el Instituto Geográfico y Estadístico pasará a depender del ministerio de la Gobernación.

Contéstale el señor Sánchez Guerra, desmintiéndolo.

Se hacen varios ruegos sin interés.

El señor Rodés impugna la forma en que se desarrolla el protectorado en Marruecos.

Compara nuestra organización militar plebética en altos mandos, con el sistema francés genuinamente cuco.

Dijo que realizamos actos en los que acusamos que no sabemos conquistar, colonizar, ni proteger.

Agrega que hemos tardado cinco años en enterarnos de que fuimos a Zeluán, contra acuerdo del Consejo de ministros, que ordenó al general Marina, no realizará ningún movimiento que significara conquista.

Expresa el orador: El general Echagüe, que entonces era jefe de la Casa militar, podría darnos detalles.

Los republicanos aplauden.

Continúa el Sr. Rodés en el uso de la palabra y fundándose en párrafos de un discurso pronunciado por el Sr. Sánchez Toza; dice que a la clarividencia del Rey se debe la toma de Larache y Zeluán.

Nuevamente se escuchan aplausos que parten de los bancos republicanos.

El conde de Romanones exclama:
«Con la responsabilidad del Gobierno! También el presidente del Consejo interrumpe y dice:
«Todo se halla bajo la salvaguardia de los Gobiernos!
Continúa el Sr. Rodés sintetizando expresa que precisa que hagamos un

examen detenido de la situación, pues aun es tiempo de desistir de un protectorado funestos y de una peligrosa aventura.

Volvamos al pasado—dice el orador—conservando Ceuta y Melilla.

Alude a los incidentes de Maestre, Villalba, Burguete, Maura Gamazo, expresando que no se han castigado los hechos que entrañan dichas cartas.

No ha castigado—repite el Sr. Rodés—, y por eso se pierde la fé para el porvenir.

Manifiesta que los tratados internacionales son muy frágiles y rómpanse con facilidad.

Ninguna razón de índole exterior—expresa—nos obliga a proseguir esta aventura.

Contéstale el ministro de Estado, señor marqués de Lema.

Afirma que la mayoría de los datos que posee el señor Rodés, corresponden a los hermanos Mannesman, que omitieron cuanto convinieron.

—Nuestra situación en Marruecos—dice—es difícil, pero no desesperada.

Continúa en el uso de la palabra para la próxima sesión.

Acuérdase que la sesión se celebre el lunes y terminó el acto.

Dictámen
La Comisión de actas del Senado ha dictaminado favorablemente las actas de de Jaén.

Comisiones
El lunes se reunirán las diferentes secciones del Senado y se nombrarán las Comisiones que han de estudiar los distintos proyectos de hoy.

Elogios
Ha sido elogiadísimo el discurso pronunciado en el Congreso, hoy, por el señor Rodés.

D. Antonio Maura
Alguien ha afirmado la posibilidad de que el Sr. Maura intervenga todavía en el debate sobre Marruecos.

Varias noticias
Robo a una artista
A la artista de variedades «Bella Chelito», le han robado alhajas por valor de 9.000 pesetas.

Huelga de estudiantes
Los estudiantes de Veterinaria han celebrado un mitin de protesta, contra la intrusión de elementos extraños a la profesión.

Numerosos oradores se expresaron en términos enérgicos.

Por unanimidad se aprobó el acuerdo de faltar, a clase desde el martes, hasta tanto que el Gobierno no resuelva, favorablemente para la clase, el conflicto.

Del Extranjero
El «Home-rule»
Dicen de Londres que en la Cámara de los Comunes el presidente del Consejo Mr. Asquith, declaró que el Gobierno está decidido a insistir para que quede adoptado en tercera lectura el «Home-rule» antes de Pentecostés, y que presentará luego varios proyectos encaminados a lograr, mediante acuerdo con todas las partes interesadas, la anhelada reforma de dicho proyecto.

¿Es cierto?
Telegrafían de Nueva York que parece confirmarse la noticia de que Tampico ha caído en poder de los mejicanos constitucionales.

Libróse rudo combate, en el que los

asaltantes tuvieron 3.000 bajas, entre muertos y heridos.

Los marinos mercantes

Siguen recibiendo en esta Delegación de la Compañía Trasatlántica adhesiones de los marinos de sus buques.

Ayer recibió del capitán y oficialidad del «Infanta Isabel de Borbón», que retorna de Buenos Aires, y del capitán oficialidad del trasatlántico «C. de Eizaguirre», que se encuentra en Liverpool.

El presidente de la Asociación Patronal de la Industria y el Comercio, recibió ayer el siguiente telegrama:
«Madrid 14-12-20
Ministro de Fomento al Sr. Presidente de la Asociación Patronal.
Recibido telegrama, Gobierno preocupase hondamente hallar solución que ponga término huelga marítima, en evitación perjuicio comercio é industria.»

Conforme tenía interesado la Compañía, salió ayer tarde para Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, el vapor correo de Canarias «Hespérides», con tripulación de marinos de la Armada.

Como comandante va el teniente de navío don Sebastián Gómez y Rodríguez de Arias, y de segundo el de la misma graduación don Manuel Bastarache.

Lleva pasaje, carga y correspondencia.

Alcaldía Constitucional de Cádiz

Por el Sr. Gobernador de Alicante se interesa telegráficamente de esta Alcaldía, se prevenga a cuantas personas proyecten ir a dicha localidad para viajar por mar, no lo efectúen hasta que no se haya solucionado la huelga marítima, en evitación de que puedan hallarse privada de medios de transporte, y recomienda se haga igual prevención a los interesados, por los señores alcaldes de las localidades en que se carezca de telégrafo.

Lo se publica para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar lo prevenido.

Cádiz 14 Mayo de 1914. p. a.,
Francisco Clotet.

El vapor «Canalejas»

Ayer por la mañana llegó a nuestro puerto procedente de los de Arcila y Larache, el vapor «Canalejas».

Han llegado los siguientes jefes y oficiales.

General de Infantería de Marina, don Pedro Caravaca y Teris, Coronel de infantería comandante militar de Larache don Enrique Caravaca de la Concha, Coronel de ingenieros Director del parque de Aerostación, don Pedro Vives que marcha a Tetuán.

Comandante de infantería, don Luis Viana.

Segundo teniente del mismo Cuerpo, D. Francisco López Domínguez.

Comandante de Estado Mayor, D. Andrés del Castillo.

Comandante de Caballería D. Ildefonso Sánchez.

Oficial primero de Intendencia D. José Nogués.

Segundo teniente de Infantería, don Parcial Torregrosa.

Segundo teniente de la Reina, D. Rafael de Bada Peral.

Segundo teniente de Infantería de Marina, D. Antonio Broco de Herrera,

De Arcila ha regresado nuestro paisano el ilustrado oficial de Ingenieros don José Ignacio Fernández de la Puente.

NOTICIAS VARIAS

Ya muy mejorada de su larga dolencia salió de paseo la bella y distinguida señorita Paulina Ruiz Tegle hija de nuestro querido amigo el diputado provincial D. Manuel.

En su paseo estuvo en la hermosa finca que posee en Extramuros la Sra. Viuda de Lizaur.

Mucho nos alegra la notable mejoría deseando que el total restablecimiento sea inmediato.

Ha guardado cama ligeramente indispuerto el gerente de esta publicación, nuestro querido amigo D. Eladio García Misol.

En el expreso de ayer tarde marchó a Sevilla el jefe de la tercera brigada de infantería Excmo. Sr. D. Ramón Pérez Ballesteros.

En la Estación le despidieron el Gobernador militar interino de esta plaza Excmo. Sr. D. Manuel Llopis, comandante don Marcelino Cano, teniente coronel de Estado Mayor don Gonzalo Gutiérrez, comandante don Rafael Rodríguez, coroneles de los Regimientos de Pavia y Alava señores Lozano y Aranaz.

Coronel de Carabineros señor Pérez Vázquez, comandante de la Guardia Civil don Francisco Díaz Duarte, generales señores Santaló y Gay, teniente coronel de Ingenieros don Angel de Torre, coronel de la Zona señor Muñoz, don Fernando de la Torre.

Jefe de transportes militares señor Márquez, jefe de Intendencia señor Deprit, médicos militares, y todos los jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio.

El coronel de Ingenieros señor Vives llegado ayer de Larache, en el vapor Canalejas, es portador de la montura y estribos pertenecientes al Raisuli, que se dejó en el campo de batalla este jefe kabileño, con motivo de haberle matado nuestras fuerzas el caballo que montaba, en el último combata que en Larache han sostenido nuestras tropas con los moros y que se regala a S. M. el Rey.

La montura es muy caprichosa con fantasía del arte árabe, y los estribos de plata cincelada con incrustaciones.

Recordando una circular

El gobernador civil interino D. Tirso Alonso, dirigió ayer telegrama al alcalde de Puerto Real, recordándole la circular telegráfica que dirigiera a los alcaldes de la provincia, instándole a que prohiban en absoluto toda clase de juegos que estén fuera de la ley.

Casas baratas

Cumplimentando reciente disposición el señor gobernador civil interino, ha nombrado vocales de la Junta para la construcción de casas baratas, a los señores D. Adolfo García Cabezas, catedrático de esta Academia de Bellas Artes y al canónigo Sr. Peyró.

Como se sabe, el Ayuntamiento designó como vocales de la Junta a los señores D. Antonio Urtubey, catedrático de Higiene de esta Facultad de Medicina; al concejal D. José Antonio Sobrino y al señor arquitecto municipal D. Juan Cabrera.

La Junta será presidida por el vocal de más edad.

Una vez constituida ésta, se procederá a la elección de los vocales que han de representar a los cincuenta mayores contribuyentes, y a las sociedades obreras.

Expediente

El arquitecto municipal D. Juan Cabrera, ha informado favorablemente el expediente para la construcción de un Matadero en Chipiona.

El proyecto y plano está formado por el arquitecto provincial D. José Romero.

Este expediente pasará ahora a la Comisión provincial, la que tiene que emitir informe también.

«Mundo Gráfico»

En el número de esta semana publica la popular y hermosa revista informaciones muy interesantes de la actualidad en el extranjero, entre las que destacan: la fiesta del trabajo en Leipzig; un drama cinematográfico; la educación física de la mujer; la fiesta de la primavera en Harz, y notas gráficas de la guerra yanqui-mexicana, no solamente por el interés de los asuntos, sino también por la belleza de las fotografías.

De la actualidad en España publica también notas de gran interés, tales como las de el Rey en los Alijares; la infanta Paz y la princesa Pilar en Valencia; la futura esposa del infante D. Fernando; la fiesta de la flor en Zaragoza; la comisión mora de Larache en Madrid; accidente del globo militar «Sirio»; España pintoresca; un paisaje malagueño; el «debut» de Margarita Xirgu en Madrid; el hombre más alto y el hombre más pequeño del mundo; las últimas creaciones de la moda, y otros varios asuntos.

Desde el punto de vista artístico y literario, el número es notable.

A los alcaldes de la provincia

Los señores alcaldes y secretarios de los Ayuntamientos de Alcalá de los Gazules, Alcalá del Valle, Algar, Algodnales, Arcos, Los Barrios, Benaocaz, Bornos, El Bosque, Castellar, Conil, Chipiona, El Gastor, Espera, Grazalema, Jimeña, La Línea, Medina Sidonia, Olyara, Paterna, Prado del Rey, Puerto de Santa María, Puerto Real, Puerto Serrano, Rota, San Fernando, Sanlúcar, San Roque, Setenil, Tarifa, Torre-Alhámula, Trebujena, Ubrique, Villamartín, Villaluenga y Zahara, a quienes correspondía percibir el 1 por 100 de premio por los valores de matrícula y adiciones de dichos distritos municipales ingresados en el Tesoro público, durante el año 1913, podrán presentarse desde luego a cobrarlos en la Tesorería de Hacienda de esta provincia a las horas hábiles de oficina.

Obsequio

Los jefes y oficiales de esta Delegación de Hacienda, obsequiaron ayer al nuevo delegado de Hacienda de Las Palmas D. Emilio Vela Hidalgo, con un magnífico bastón de mando, imitando a carey con puño de oro y regatón de plata.

El Sr. Vela Hidalgo, agradeció íntimamente el obsequio, y así se lo expresó a los empleados de esta Delegación.

Dicho Sr. Vela Hidalgo, marchará hoy en el vapor «Monserrat», a posesionarse de su cargo.

Visita al Hospital militar

Ayer giró una visita al Hospital militar, el jefe de la tercera brigada del Arma de Infantería Excmo. Sr. D. Ramón Pérez Ballesteros.

Le acompañaba el general gobernador militar interino de esta plaza, Excmo. señor D. Manuel Llopis.

Fueron recibidos por el director don Fernando Cano, jefe de servicios D. Francisco Alberico, jefe administrativo señor Escobar, comisario interventor Sr. González Deprit, médico primero D. Servando Camúñez, farmacéutico mayor D. Eugenio Tocino, farmacéutico primero don Gabriel Matute, ayudante primero don Juan Prada y administrador D. Miguel Conzález.

El Sr. Pérez Ballesteros, recorrió todas las dependencias, conversando con los heridos y enfermos procedentes de la campaña de Africa.

Dicho jefe salió muy satisfecho de la visita.

Línea vacuna

Para la vacunación de familias pobres, remite esta Inspección provincial de Sanidad, linfa vacuna a los pueblos de Ceuta y Sanlúcar de Barrameda.

Detenida

A las 12 y 30, por el guardia municipal Joaquín Suárez, fué detenida en el depósito municipal a disposición del se-

ñor alcalde interino, una individuo, por mendigar en el distrito de Cortes y Correo.

Aviso

Hallada en la vía pública una llave, su dueño puede reclamarla en la Sección de Alcaldía donde se encuentra.

Junta de teatros

El señor Gobernador civil dirige oficio al presidente de la Real Academia de Bellas Artes, ofreciéndole la presidencia de dicha Junta.

También dirige comunicaciones al director de la Escuela de Comercio, para que diga quién pueda ser el ingeniero mecánico, químico, electricista, que pueda desempeñar el cargo de vocal, y al presidente de la Comisión de monumentos históricos y artísticos, para que designe la persona que ha de formar parte de la repetida Junta.

También remite al ministerio de la Gobernación, la terna para el nombramiento del vocal, como una de las personas más entendidas en las letras y las artes.

Forman dicha terna, los señores don José Rodríguez Fernández, catedrático de esta Academia de Bellas Artes; don Antonio Milego, jefe de los trabajos estadísticos de la provincia, y don Jacobo Díaz Escribano, cronista de la provincia.

Cablegrama

El Gobernador civil interino don Tirso Alonso, recibió ayer cablegrama del delegado del Gobierno en Las Palmas, expresándole que de aquel puerto habían salido para el de Santa Cruz de Tenerife, los vapores «Península» y «Delfin», conduciendo pasaje, carga y correspondencia.

Menores

El gobernador civil de Córdoba oficia al de esta provincia que han sido entregados a sus padres, los menores Angel López Navarro y José Carmona Priego, que con tal objeto se sirvió remitirlos.

Sin efecto

Según comunica nuestro cónsul en Mazgán, en la Zawiya de Sidi Simain quedó sofocada de un modo absoluto la enfermedad a que hacía referencia la circular de ministerio de la Gobernación de 15 Marzo 1914, sobre la peste cuya circular queda, por tanto, sin efecto.

Concurso

Presidiendo el Sr. Alcalde interino don Francisco Clotet.

Celebróse ayer en el Ayuntamiento un concurso para la confección de las ropas que se regalarán a los presos de la carcel con motivo de la comunión Pascual.

Se adjudicó a único postor don Manuel Caro, que presentó la proposición conforme a las bases del pliego de condiciones.

Cañonero

Fondeó ayer en este puerto el cañonero «Infanta Isabel».

Notas municipales

D. Antonio Antolín e Ibáñez se dirige al Alcalde interesándole le conceda licencia para dar salida a las aguas de su kiosco del paseo de Canalejas, próximo al Teatro de Verano, para que desagüen en la madrona general.

Dicho señor también quiere que se le autorice para rotular el dicho kiosco con el nombre de «Bar Sinalco».

Solicitud

María Arnedo Luna ha presentado instancia en este Gobierno civil en la que expresa que el día 13 de Diciembre último salió de esta capital con dirección a Casablanca su esposo Juan Marchena Camacho, con el fin de buscar trabajo, y habiendo sabido de rumor público que ingresó en el Hospital de Rabat enfermo, ignorando después su paradero, ruega a dicha autoridad gestione del Consulado español, averigüe el paradero de su esposo y en caso de haber fallecido se le comuniquen.

Credencial

El Gobierno militar de esta plaza, remite al Sr. Gobernador civil credencial

de cabo del resguardo de Consumo de Miguelturra, que le remite para su entrega al interesado el capitán general de la región.

Y siendo en la actualidad dicho sujeto guardia de Seguridad en Cádiz, es por lo que la remite a la autoridad gubernativa a tal fin.

Maestra

Por el Ministerio de Instrucción pública ha sido nombrada maestra de niñas de Jerez de la Frontera, doña Ricarda Rodríguez Fernández, declarando vacante la escuela de Olyera, que desempeñaba.

Fugados

Anoche se fugaron del Hospital Militar el cabo encargado de la guardia y dos soldados que ingresaron antes de ayer como enfermos pero los cuales por encontrarse procesados estaban en calidad de detenidos.

Se dieron las órdenes oportunas para que fueran detenidos.

El cabo de la guardia médica y los dos soldados, sujetos a proceso, fugados anoche del Hospital fueron capturados a las pocas horas por la guardia civil.

Alumnas

Ayer celebraron el cumplimiento pas-cual las alumnas que reciben educación en el Colegio de San Martín, que sostienen las Concepcionistas.

Tan solemne acto verificóse en la iglesia parroquial del Sagrario que se encontraba profusamente iluminada y luciendo delicado exorno de flores.

Dijo la Misa el muy ilustre señor don Manuel Florez y Cárdena, dignidad de Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral.

Las comulgantes lucían trajes y velos blancos.

El padre Florez antes de administrar el Pan Eucarístico, pronunció una sentida plática.

El acto terminó haciendo las alumnas la renovación de las promesas hechas en el Santo Bautismo.

Yate con Turistas

A las siete de la mañana del día de ayer llegó a este puerto el Yate «Meteor» de la Compañía Hamburguesa América Línea de Hamburgo.

Dicho hermoso buque atracó al muelle «Reina Victoria».

Seguidamente desembarcaron 60 turistas que conducía el Yate.

Muchos de ellos utilizaron los servicios que les ofreció el señor don Pelayo Quintero Delegado regio de turismo.

Los pasajeros salieron satisfechísimos de las atenciones recibidas por parte de dicho señor.

Al objeto de que los turistas no sufrieran la menor molestias concurrieron al muelle fuerza de policía y seguridad.

En el tren correo y sin que el convoy sufriera el menor retraso marcharon a Sevilla los turistas.

Desde bien temprano y al objeto de recibirlos se encontraban en el muelle los consignatarios del buque don Javier y don Evelio Lláñez.

BOLLIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 15

San Isidro Labrador, San Juan Bautista de Lasalle, Cf. y Ebr. y San Torcuato y opa. Obispo-mrs.

SANTO DEL DIA 16

San Juan Nepomuceno, Pro. Cf. y Ebr. y San Ubaldo, Obispo.

Jubileo

Día 15.—En la Iglesia del Hospicio Provincial.

Día 16.—En la Iglesia de las Hermanitas de los Pobres.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 4.